

Crecerá 4% la economía mexicana en 2011: Cepal (El Financiero 14/03/11)

Crecerá 4% la economía mexicana en 2011: Cepal (El Financiero 14/03/11) Ivette Saldaña Lunes, 14 de marzo de 2011

• La región avanzará en promedio 4.2%. · MEJORA EXPECTATIVA DE LA CEPAL PARA MÉXICO La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) ajustó al alza las expectativas de crecimiento para México en 2011, de 3.5 a 4 por ciento, al considerar que tendremos mejor desempeño al esperado a finales de 2010, aunque la cifra aún está 0.2 puntos porcentuales por debajo del promedio de la región. Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Cepal, dio a conocer que hicieron unos ajustes a las estimaciones de crecimiento de los países del área, con lo que esperan que en promedio crezcan un poco más del 4.2 por ciento que calcularon a finales del año pasado, cuando presentaron el Panorama Económico. El avance que tendrá el Producto Interno Bruto (PIB) de México en el presente año está en el promedio de la región, pero por debajo de los altos crecimientos que se esperan en otros países como Panamá, con 7.5 por ciento; Chile, 6, y Perú, 6. Los países donde se prevén crecimientos bajos son Venezuela, Honduras y El Salvador, todos con 2 por ciento. Bárcena, quien se reunió hace unos días con el presidente de México, Felipe Calderón, consideró que tenemos suficiente estabilidad macroeconómica, lo que nos ayudó a sortear mejor la crisis. Los economistas de la Cepal observan que a pesar del crecimiento que tuvimos en 2010, no se logró revertir los efectos de la crisis de 2009. Por ejemplo, no se recuperaron los niveles que tuvimos antes de la crisis en materia de inversión extranjera, remesas y empleo, mientras que otros países fueron menos afectados por los problemas económico-financieros de 2009 y han tenido crecimientos por encima de 6 por ciento, como Paraguay, Uruguay y Perú, con cifras superiores a 9 por ciento, y Brasil, con más de 7 por ciento. Uno de los problemas que observan en la Cepal es la entrada de divisas a las economías de la región y los efectos que pueden tener en la apreciación de las monedas. En el Panorama Económico de la Cepal se explicó que la elevada liquidez mundial presiona a la baja los tipos de cambio real y al alza los precios de los productos básicos, y eso genera más producción de bienes no comerciables y deterioro de cuentas externas y especialización intensiva en la producción y exportación de bienes primarios en la región. Juan Carlos Moreno Brid, coordinador de investigación de la Cepal en México, dijo recientemente que, por ejemplo, a nuestro país entrarán dólares tanto vía el petróleo como por la llegada de capital de portafolio. Ello podría ocasionar la apreciación de la moneda mexicana, y también frenaría la competitividad, ya que se abaratan las exportaciones.